

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE ANUNCIOS.

En todas las ediciones,

CUATRO REALES LINEA,

con rebaja á los anunciantes que contraten con la administracion.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MADRID, JUEVES 30 DE AGOSTO DE 1877.

ÚNICO PUNTO DE SUSCRICION, MAYOR 129.

QUINTA EDICION.  
DE LA NOCHE.

Solo para la venta de Madrid.  
Un número, DOS CUARTOS.  
Una mano, CUATRO REALES.

AÑO XXVIII. NÚM. 7208.

**DON CAMILO DOUBLÉ TIENE EL** honor de avisar á sus amigos y conocidos, que pasado mañana 1.º de setiembre abrirá en la calle de la Aduana, número 4, su café y restaurant.

## ADVERTENCIA.

Con acuerdo y autorizacion de la diputacion provincial de Madrid, desde el día de hoy los suscritores al «Diario Oficial de Avisos» reciben la hoja de noticias de la edicion de la mañana de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, sin aumento del precio actual; y

Los suscritores á la edicion de la mañana de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA reciben por 6 reales LA CORRESPONDENCIA, y regalado el «Diario oficial.»

## EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 30 DE AGOSTO.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

**Gracia y Justicia.**—Real decreto indultando á Prudencio Alvarez Heros de las penas de cuatro años de prision correccional y seis meses de arresto mayor que le impuso la audiencia de Oviedo en causa por sedicion y daños causados en las casas consistoriales de Quiros.

**Ultramar.**—Real orden dando las gracias en nombre de S. M. al representante de la empresa de vapores-correos trasatlánticos por su ofrecimiento de transportar gratuitamente desde la Habana á la Peninsula los restos mortales de D. José Ferrer de Couto.

La semana entrante será presentado á la comision consultiva de bellas artes de la exposicion universal de 1878, el modelo en yeso de la estatua que, representando á España, adornará la fachada principal del palacio del campo de Marte. Esta estatua cuya talla ha sido confiada al escultor Sr. Doublemand, costará 4000 francos al gobierno francés.

La guardia civil de la comandancia de Algeciras ha decomisado 13 bultos de tabaco de contrabando y seis caballerías, entregándolos al administrador de rentas de aquella ciudad.

El señor duque de Morny ha llegado á Biarritz, y visita con frecuencia á los señores duques de la Torre.

Así lo dice el *Diario Español*.

Ha llegado á esta corte el comandante del resguardo de Filipinas D. Fernando de Alcega y Astrandi, despues de haber desempeñado en dichas islas servicios importantes.

La oracion inaugural en el curso académico de 1877-78 se halla á cargo del decano y catedrático de la facultad de Farmacia D. Rafael Saez Palacios. La solemne apertura tendrá lugar el día 1.º de octubre próximo en el paraninfo de la universidad Central.

Anoche se recibió el siguiente telegrama:

Rens, 29.

Ha llegado la nueva comision investigadora y mañana ejercerá como tal. Los trabajos á hoy han terminado con el mayor orden.

Han sido denegadas en el último despacho, catorce peticiones de indulto.

El ministro de la Guerra ha comunicado al de Estado, la conveniencia de autorizar ferias en la plaza de Ceuta.

Hoy deben llegar á Madrid D. Nicolas Maria Rivero, procedente de Sevilla y D. Francisco Barca, de San Ildefonso.

Dentro de breves dias se nombrarán las comisiones auxiliares de provincias que han de facilitar el concurso de los productos españoles á la exposicion universal de Paris.

Ha fallecido en esta corte la señorita doña Concepcion Pasqual y Gadea, hermana del conocido industrial D. Eduardo Pasqual, á quien acompañamos en el sentimiento.

Se ha dispuesto que en lo sucesivo cuando hayan de cubrirse vacantes de oficiales agregados en los cuerpos de artillería é ingenieros, y no haya voluntarios procedentes de las academias que lo solicitan, se provean por sorteo entre los oficiales de las armas que deban cubrirse, sin atenderse á precedencias determinadas.

Anoche se estrenó en el jardín del Buen Retiro un nuevo baile compuesto por el Sr. Moragas y que llamó mucho la atencion. Titulase el *Torero y su jembra*, y fué intercalado en el segundo acto de la revista *Bonito país*, que tanta concurrencia está llevando estas noches á aquel amenísimo sitio. En este baile, que reuela una vez más la maestría del Sr. Moragas, se distinguen mucho la primera bailarina señorita Cavallazzi vestida de torero, y la señorita doña Teresa Gás, que es una excelente artista. Ambas constituyen una buena pareja.

Uno de los autores de la revista *Bonito país*, que se está representando en escena en el

teatro del Retiro, el Sr. Valverde, nos ha dirigido una carta para hacer constar su agradecimiento á un compañero Sr. Chueca, por las frases que le dirige en el comunicado que ayer publicamos, frases que solo obedecen á una esquisita modestia, compañera inseparable del verdadero mérito.

—El teatro de Novedades abrirá sus puertas en la proxima temporada, el 19 ó 12 de setiembre.

—Para inauguracion de la temporada en el teatro Español, se pondrá en escena la refundicion del Sr. Ayala del *Alcalde de Zalamea*.

**Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS.**

Londres, 29.

Los turcos construyen baterías en las alturas que tienen en su poder en el desfiladero de Chupka, desde las que dominan las posiciones de los rusos.

Vienna, 29.

Circulan rumores de que los montenegrinos se dirigen hácia el Sud-este de la Servia.

Sigue la agitacion entre las familias polacas, por más que no sea exacta la noticia de la existencia de un gobierno nacional secreto.

Se anuncia para fines de la proxima semana la entrevista del conde Andrassy y del principe de Bismarck.

Paris, 29.

En el tren de esta tarde ha llegado aquí, para ocuparse de asuntos relacionados con la futura exposicion universal, el Sr. D. Emilio de Santos.

Athenas, 29.

El gobierno griego ha acordado adquirir algunos vapores, para lo cual han salido comisionados en distintas direcciones.—*Centro telegrafico.*

Paris, 29.

El marqués de Molins, que marchó á Kreuznach con motivo de un accidente de familia, ha regresado á esta capital.

Hoy ha llegado á Paris el Sr. Valbons, ministro de Portugal en Madrid.

Fabra.

Paris, 29.

**En la Bolsa se han cotizado:**  
El 3 por 100 francés, á 70.40.  
El 5 por 100 francés, á 106.  
Exterior español, 11 7/16.  
Amortizable, 00.  
Interior español, á 00.  
Consolidados ingleses, 95 1/16.  
En el bolsín han hecho:  
Exterior español, 11 7/16.  
Amortizable, 23 3/8.  
Interior, 11 1/8.  
Amortizable, 00.

Anoche quedó el consolidado en el bolsín á 12.05 á la liquidacion y 12.15 á fin del próximo.

## EDICION DE LA TARDE DE HOY 30 DE AGOSTO.

Como habiamos anunciado, la direccion del Tesoro publica hoy en la Gaceta la nota avisando que el día 3 de setiembre próximo se abrirá el pago de la mensualidad corriente á las clases activas y de una tal clase y clases pasivas que perciben sus haberes y asignaciones por la tesorería Central y las administraciones económicas de las provincias; en la inteligencia de que en esta corte, de acuerdo con el Banco de España, será satisfecha en oro.

Ayer fueron conducidos á los asilos del Pardo, por disposicion del gobernador de la provincia, 19 mendigos de ambos sexos.

Ha llegado á Madrid el Sr. Leiva, subsecretario que fué de Fomento.

Ayer terminó en Alba de Tormes la romería que pasó por Avila para visitar los lugares que habitó Santa Teresa. El obispo de Salamanca, que iba en la romería, ha regresado á la capital de su diócesis.

La sala de vacaciones del tribunal Supremo, reunida hoy, ha declarado no haber lugar al recurso interpuesto por los defensores de Molló y Aguilár, autores del crimen de la calle de Feijóo.

Ha quedado, pues, firme la sentencia de la audiencia de Madrid que condenó á dichos reos á la última pena.

Sabido es que el gran pintor francés David murió desterrado en Bruselas, donde descansan sus cenizas bajo un túmulo sencillo del cementerio. Por una disposicion gubernativa, este cementerio va á desaparecer, y una comision de artistas franceses ha pedido al instituto que se trasladen los restos del artista á Paris. Luis David murió de hipertrofia del corazón, y esta víscera, de un volumen extraordinario, fué entregada secretamente por el doctor que hizo la autopsia á los admiradores del artista en Paris, cuando ocurrió su fallecimiento, y allí se conservará todavía.

En el tren de esta mañana ha llegado á esta corte el Sr. Leon Say, ministro de Hacienda que ha sido en Francia hasta el 16 de mayo último, y uno de los principales administradores de la compañía del ferro carril del Mediodía de España. Su viaje tiene por objeto inspeccionar las líneas de esta empresa.

El Sr. Leon Say, durante su corta

permanencia en esta capital, se hospeda en casa del señor conde de Montebello, encargado de negocios de Francia, con quien se halla emparentado, y el cual dará mañana por la noche, en obsequio á su ilustre huésped, una espléndida comida, á la que asistirán todos los individuos de la espresada administracion.

Anoche tuvo lugar, ante una concurrencia extraordinaria, en el popular circo de Price el debut de la célebre familia Borna, la que recibió una gran ovacion, haciendo la repetir varias veces sus prodigiosos ejercicios, con especialidad aquellos en que tomaron parte las bellas y simpáticas señoritas Elena y Emma, por su incomparable destreza. Los demás artistas recibieron un gran cosecha de aplausos. La entrada, un gran completo. Para mañana, día de moda, hay preparada una variadísima funcion.

**Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:**

Constantinopla, 29 (noche).

Varios despachos de Schumlin anuncian que Soliman bajá se ha apoderado de casi todos los atrinchamientos rusos.

La batalla entre rusos y turcos que empezó el día 21 en los desfiladeros de Schipka, ha seguido sin cesar desde aquella fecha.

Bucharest, 29 (noche).

Un telegrama oficial de Cormstuden, del 27 por la tarde, asegura que los rusos se mantienen en sus posiciones.

Constantinopla, 30.

En la madrugada de ayer Soliman bajá empezó otra vez el ataque en los desfiladeros de Schipka.

Bucharest, 30.

Se habla de varias escaramuzas en la Bulgaria.

La division rumana ha tenido algunos encuentros, batiéndose con valor cerca de Plewna.

Vienna, 30.

Se acentúa el rumor de que el principe Carlos dirigirá un manifiesto á la nacion y al ejército.

Se está disponiendo todo lo necesario para transportar municiones y artillería con direccion á Ruzschuk.

Bucharest, 30.

El ejército rumano hará la campaña bajo la direccion del principe Carlos.

Belgrado, 30.

El coronel Catargi se encuentra aquí arreglando las últimas disposiciones relativas á la entrada en campaña de la Servia sobre el Timok.—*Fabra.*

Ha regresado á Madrid, procedente de Santander, D. José de Echegaray.

El confinado Abalos ha desertado del presidio de Melilla.

Parece probable que los constitucionales de Málaga publicarán en breve un periódico político.

En el último correo para la Habana se han embarcado el coronel Arderius, ayudante del general Martínez Campos, y el joven teniente de infantería D. Carlos Prendergast, sobrino y ayudante del jefe de E. M. general del ejército de Cuba.

Segun las últimas noticias que hemos recibido de Filipinas, ha llegado á Manila el coronel de infantería D. Luis Cappa, habiendo sido nombrado gobernador político militar de Surigao en la isla de Mindanao.

## CARTA DE LA GRANJA.

Hoy recibimos la siguiente de nuestro corresponsal:

San Ildefonso, 29.

Esta tarde á las tres han recibido S. M. el rey y SS. AA. los infantes duques de Montpensier á varias personas: entre ellas recuerdo á la duquesa de Alameda, á la viuda de Sanz, al senador Muguro y señora, al señor Perez de Castro y señora, al ex-diputado Sr. Molano, al Sr. Diaz Agero, á los diputados Sres. Pabla, Barca, Alarcón, Pina, Oñate (D. Antonio y D. José), al general Daban y al Sr. Santero (hijo). Dichas personas han quedado muy complacidas de la afabilidad del monarca y delicada cortesia de los infantes.

Una carta dirigida á un diplomático me facilita algunos datos curiosos. Está fechada en Nápoles el 21 de los corrientes. Segun ella reina en el Vaticano quietud relativa, comparada en los últimos meses, quietud que imperaba en los últimos meses, quietud que favorece el estado bastante satisfactorio del Papa, y que durará hasta el consistorio del 21 de setiembre.

Son calificadas de falsas las noticias de sensacion publicadas por la prensa inglesa y la alemana, anunciando unas veces la formacion de una liga católica que iniciada en Italia durante la última peregrinacion se habia extendido rápidamente por el mundo, que habia reunido 50 millones de francos destinados á establecer el poder temporal del pontificado, y proclamando otras veces que la Santa Sede en la prevision de un próximo cónclave trataba por medio de sus nuncios y en un sentido hostil á las antiguas tradiciones y derechos la gravísima cuestion del rito concedido á diferentes potencias católicas, mientras que en reuniones intimas de cardenales se tomaban acuerdos sobre el futuro sucesor de Pio IX.

El rey Victor Manuel sigue sus cacerías en Piemonte; el principe Humberto se prepara en Mousa para las grandes maniobras militares de setiembre, mientras la princesa Margarita y el principito de Nápoles respiran los puros aires de la Suiza y el duque de Aosta convalece en Mancahari de su reciente caída.

Han producido excelente impresion en

Italia las cordiales comunicaciones que han mediado entre el Vaticano y D. Amaleo, á consecuencia de la de gracia que sufrió el ex-rey de España. Pio IX además de enviarle su bendicion en momentos de peligro, le felicitó á las tarde de una manera muy espresiva por su restablecimiento.

En concepto del personaje político que suscribe la carta que extracto la circunstancia de hallarse veraneando en diferentes puntos del reino los represe tantos extranjeros cerca de aquella corte, hace creer que no se espera una complicacion europea, creencia que parece confirmar la cordial entrevista de los emperadores de Austria y Alemania, de la que se deduce, en vista de ciertos datos, que quedará localizada la guerra entre Rusia y Turquía. Eicnto no opinar yo lo mismo.

La impresion de los círculos políticos y diplomáticos sobre la entrevista de Lul-bouh, es esta: el emperador Guillermo á no nuevas seguridades en nombre de la Rusia, de que los intereses de Austria no serán lastimados en lo más mínimo en Oriente, ha afirmado las excelentes disposiciones en que el emperador de Austria ha estado siempre con respecto al czar, no obstante las agitaciones de Ungría, y ambos soberanos han espresado sus simpatías al emperador Alejandro, tanto mejor acogidos cuanto que llegaban pocos dias despues del descalabro de Plewna. Esta actitud de más libertad á la Rusia en sus relaciones con Servia aun cuando el honor de sus armas le imponga el deber de esquivar un concurso directo mientras por sí sola, aunque tal vez pasando por territorio servio, no alcancen sus ejércitos una gran victoria en la Bulgaria, suceso que se espera en setiembre. Despues de esta victoria que prematuramente atribuye la diplomacia á Rusia, la moderacion del emperador Alejandro responderá á los notables se vicios que en la crisis presente le están prestando la neutralidad benévola de Austria y el concurso moral de Alemania facilitando el establecimiento de una paz tan deseada por Europa.

Esta ha sido la primera en responder á la iniciativa de Alemania. Los tristes sucesos ocurridos al recuperar el ejército turco las posiciones que en la Rumelia y Bulgaria se vieron obligados á abandonar los rusos, han sido objeto de vivas representaciones hechas al divan por el representante del rey Victor Manuel en Constantinopla. El conde de Corti ha hecho observar á los ministros del sultan el daño que dichas crueldades causan al prestigio de Turquía en Europa, ante la cual aparece impotente para reprimir las Ligas hubieran sido tan bien que en hiciera igual manifiesto al gobierno del czar en vista de las atrocidades cometidas por fuerzas irregulares rusas.

El gobierno inglés ha manifestado de una manera oficial su satisfaccion por las deferencias de que ha sido objeto durante su viaje á la parte meridional del archipiélago de Joló el ósul británico en Manila por parte de las autoridades españolas.

Hoy se ha dicho en los jardines que se estaban preparando habitaciones en el monasterio del Escorial para residir en ellas algun tiempo la augusta madre de S. M. el rey y las infantas. La noticia debe tener algun fundamento, pero no la creo aun exacta.

El día 3 irá á Segovia la familia real, regresando por la noche á la Granja.

La cacería de mañana en Itorrijo promete ser divertida, á juzgar por los preparativos.

Esta tarde ha ocurrido una escena en los jardines que ha llenado de satisfaccion á cuantos han tenido la fortuna de presenciársela. Durante la convalecencia de su alteza real la princesa de Asturias, la casi totalidad de los veraneantes pasea frecuentemente frente á las habitaciones que ocupa la ilustre paciente, con objeto de verla, si es posible, á través de los cristales, ya que no es permitido manifestar de otra suerte el cariñoso afecto que sus relevantes dotes han conseguido inspirar en cuantos la conocen.

Cuando F. M. salió á paseo acompañado de la infanta Mercedes y del duque de Montpensier, saludó cono de costumbre á la princesa, dirigiéndola frases cariñosas y de satisfaccion por su restablecimiento, así como la infanta y el duque. Poco despues ha repetido igual escena la infanta doña Maria Luisa Fernanda, quien tambien la dirigió frases de júbilo por su rápida mejoría que fueron contestadas con cariñosas gratitud.

Posteriormente un grupo de señoras que presenciaba tales escenas, impelidas por el vivo deseo de felicitar á la princesa por el estado relativamente satisfactorio de su salud, se acercó á la fachada del palacio, y desde allí la dirigieron las más sinérgicas demostraciones de afecto y frases cordiales y respetuosas, á las que correspondió con noble cortesia la princesa, recompensando este acto de sincera cortesia con varios retratos con autógrafos.—*Veccheta.*

El domingo, al pasar por Hernani el tren express descendente, un guarda-agujas saltó al estribo con tan mala suerte, que no pudiendo apoyarse en él, fué arrastrado algunos metros y el tren lo estropeó y cortó las dos piernas, falleciendo el infeliz al siguiente día.

El general Reiva, director de Ingenieros, al salir de Pamplona para Deva, ha dejado ultimados varios proyectos de fortificacion en aquella plaza, debiendo comenzarse en breve los trabajos del camino que desde la misma conducirá á la ciudadela que se va á construir en el monte de San Cristóbal. El ayuntamiento contribuirá á facilitar los medios de realizar esos proyectos de fortificacion, que han de hacer de Pamplona una plaza de primer orden.

Los ministros irán probablemente á la Granja el 4 ó 6 del mes próximo.

La escuadra de instruccion saldrá hoy ó mañana del Ferrol con rumbo á Lisboa.

El rey de Italia asistirá el 6 de setiembre á las grandes maniobras militares que tendrán lugar en el Piemonte.

Los embajadores del Brasil se embarcarán el 8 de setiembre en Lisboa á bordo del *Orinoco*.

El embajador de España en Francia, señor marqués de Molins, ha salido precipitadamente de Paris para Kreuznach, donde su hija menor está enferma.

El ayuntamiento celebrará sesion probablemente el lunes, pues ya han regresado á Madrid muchos de los concejales que se hallaban ausentes.

Ha muerto en Italia el cardenal Bizzarri.

El Vaticano ha terminado ya la bula relativa al futuro cónclave. En ella se consigna la facultad de convocar inmediatamente nuevo cónclave ó de esperar la llegada de los cardenales extranjeros.

Junto á la fábrica de la Cartuja de Sevilla, fué encontrado el domingo último el cadáver de un hombre.

Antes de ser sepultado en dicha capital al cadáver de la señora condesa viuda del Águila.

Segun dice un colega de Gijón, el lunes estuvo el señor Pidal en peligro de ahogarse cerca de la embocadura del Piles en la playa de San Lorenzo, donde acostumbra á tomar el baño. A la casualidad de hallarse próximo á aquel sitio un menestral de dicha villa, debe el señor Pidal haberse salvado de una muerte segura, pues ya sin sentido fué recogido por aquel, que le vistió y prodigó toda clase de cuidados acompañándole hasta el carruaje. Este joven menestral ha sido objeto de las demostraciones más dignas de agradecimiento por parte de la familia del Sr. Pidal.

La esposa ha sido tan tenaz en Mahón, que los labradores han perdido todas las cosechas, viéndose obligadas muchas familias á emigrar á Africa.

Los *Debates* vuelve hoy á declarar que si se crease una extrema izquierda dinástica, se felicitaría y no sería obstáculo en su camino, pero que si esa extrema fuera democrática perseverando en ciertos negociaciones, los constitucionales defenderían como hoy, el principio monárquico y dinástico, las libertades públicas y la pureza del sistema constitucional.

Hoy declara la *Iberia* que acepta, y así lo tiene manifestado, lo dicho por los *Debates* de defender la formacion de una izquierda dinástica.

El ministro de las Colonias en el gabinete inglés ha dicho, al contestar á una comision del comercio de Gibraltar, que los aduaneros españoles eran venales. A esto contesta oportunamente la *Epoca*.

Dispense el conde de Carnarvon. Los funcionarios españoles son tan honrados como los ingleses, y si hay algunas excepciones, esas son contadas excepciones son comunes á todas las sociedades y á todos los países.

Que Inglaterra modifique su escala alcóhólica, de tal modo, dice un colega, que nuestros vinos de pasto paguen el mismo tanto por ciento que pagan los franceses, y nuestra tarifa diferencial desaparecerá para Inglaterra. Que eleve el minimum de su escala á 23 en vez de 16º que hoy tiene establecido, y nuestros vinos ordinarios pagarán 5 rs. por gallon en vez de 12 1/2 que hoy pagan; y así y todo contribuirán con un 60 por 100, que es el doble de lo que nosotros exigimos á los productos ingleses.

Ha sido nombrado internamente cónsul general del Brasil en España el viccónsul de la misma nacion en Cádiz don Federico Fedriani.

Se nos dice que el director del *Correo Militar* no ha dado explicaciones de ninguna clase en el asunto de sus diferencias con D. Baldomero Villegas. Publicamos esta noticia como publicamos la de la carta de este último, y no volveremos á ocuparnos de este asunto que como de interés particular corresponde á los interesados ó cuando más á los tribunales.

El *Pabellon Nacional* se irrita porque el gobierno no ha creado aun una policía tal que bastase á evitar todos los delitos. El apreciable colega impulsado por un noble sentimiento, se olvida de que ningún gobierno ha podido realizar en España ese bello ideal que todos deseamos, ni aun los que pacíficamente vivieron en el poder largos años sin luchas civiles que combatir ni altísimos intereses que defender y consolidar.

Pero la verdad es, que el gobierno se ocupa en esa cuestion como en todas aquellas que reclama la salud de la patria, si bien no se lanza á dictar medidas que no estén dentro del círculo legal en que vive, á pasar de los excesos que se intentan para obligarle á autos que otros gobiernos manejan á sus

Los constitucionales habrían quizás consumado. Por lo demás, el diario moderado...

Una carta dirigida a un diario de provincia supone que el Sr. Pidal suprimirá la publicación de la España...

Si la Epoca ha dado una interpretación que no tenía a nuestra calificación de débil, entienda que quisimos decir maestro, puesto que no tenemos inconveniente en reconocerlo como tal...

Algunos detalles de las últimas vicisitudes de los turcos nos comunican hoy el correo. Los rusos han perdido 3000 hombres y 2000 fusiles.

Segun noticias de Cuba que alcanzan al 11 del corriente, el general Martinez Campos había salido de la Habana para el interior de la isla.

Noticias de Santo Domingo recibidas por la vía de los Estados Unidos, y que alcanzan al 30 de julio, dicen que el general Casado, jefe de la revolución...

El Imparcial publica el siguiente telegrama relativo a la última derrota de los rusos.

La situación es muy grave. Indeciso. El ejército ruso ha sufrido pérdidas de la mayor consideración en las batallas de Schipka. Hay tres generales fuera de combate.

Meh med Ali, comandante de la ofensiva en la línea de Sman-Bazar, ha derrotado a las tropas de la izquierda cerca de Popkoi, apoderándose de ocho piezas de artillería en Jasar y avanzando hasta Tiesorevo, cerca de Tirova.

En Gabrova ha puesto fuego el ejército a todos sus almacenes de provisiones, perdiendo una suma de consideración, para que no pudiera utilizarse de ellos el enemigo.

Las tropas de la Dobrutcha se ven reducidas, a pesar de los refuerzos, a poco más de 19.000 hombres por causa de las enfermedades que producen diariamente numerosas bajas.

El ejército rumano, fuerte de 22000 hombres, está ya en operaciones. La caballería ha bajado a ocupar la línea de Solva. Envío un agente a Cronstadt para que telegrafe desde allí, por no permitir la situación de las cosas el hacerlo desde Rumania.

El señor marqués de Torneros ha recordado nuevamente el exacto cumplimiento de los bandos publicados hace tiempo, para evitar desgracias por el desarrollo de la hidrofobia en la raza humana.

Ha fallecido en Valencia el abogado de aquel colegio Sr. Gasó y Linares.

Se halla vacante la plaza de médico-jirujano titular de la villa de Ollería, dotada con 6000 rs. anuales.

Al pasar por Tibi los novillos que debieron lidiarse en Alicante, sufrió una zoga el párroco del pueblo.

Por el juzgado de Montblanch, y por edicto se ha llamado a D. José Querol, coronel carlista.

Se ha publicado en Cádiz el Album de la ciudad.

En Labrilla, pueblo de Mircia, en ocasión de celebrarse la fiesta de su titular, se ha hundido el tablado que ocupaban los músicos, resultando heridos y contusos todos ellos y de mucha gravedad algunos.

Se ha fijado para el día 9 de setiembre próximo la inauguración de la plaza de toros de Calatayud, verificándose en dicho día y en el siguiente inmediato dos grandes corridas, lidiándose a toros en cada una, bajo la dirección de Frasquito, procedentes de las ganaderías de Lopez Navarro y del duque de Veragua.

Va a publicarse en Salamanca un periódico semanal de ciencias, literatura e intereses locales titulado la Revista de Salamanca. El primer número aparecerá el día en que se inaugure el ferrocarril de aquella ciudad.

En Benicarló, con motivo de haberse caído de palabrás y venido a las manos dos parientes, vecinos de aquel pueblo, intentó el alcalde de barrio apaciguarlos, y volviéndose contra este uno de los contendientes le infirió con la navaja una herida tan grave que ha sido preciso administrarle los últimos sacramentos. El agresor ha huido.

A las nueve de la mañana del día 26 llegó a Oporto el rey de Portugal con el ministro de Obras públicas y la regía comitiva, siendo recibido en la estación por la reina, los príncipes, varios diputados y una comisión del centro progresista. La recepción hecha al monarca ha sido brillante.

La Iberia dice que nada tiene que contestar al comunicado del Sr. Iglesias, porque las cuestiones puramente particulares no son para tratadas en las

columnas de un periódico, y particularmente son las relativas a su ilustrado director.

Una carta dirigida a un diario de provincia supone que el Sr. Pidal suprimirá la publicación de la España, porque los prelados no sostienen el ultramontanismo alfonsino que el Sr. Pidal defendía.

A lo dicho por el corresponsal, añade un colega que el ultramontanismo no cabe con D. Alfonso XII, rey constitucional de España.

Si la Epoca ha dado una interpretación que no tenía a nuestra calificación de débil, entienda que quisimos decir maestro, puesto que no tenemos inconveniente en reconocerlo como tal. Por lo demás, el apreciable colega empieza su especial criterio al hablar de ciertos sucesos, de la misma manera que nosotros hacemos uso del nuestro, sin que tengamos por que arrepentirnos de cuanto la verdad y la conveniencia han aconsejado que digamos.

Algunos detalles de las últimas vicisitudes de los turcos nos comunican hoy el correo. Los rusos han perdido 3000 hombres y 2000 fusiles.

El sultán ha enviado un telegrama de felicitación a Mukhtar-baja.

Un despacho de Orsova del 28 da los datos siguientes:

El desfiladero de Schipka no fue tomado al asalto, sino que fue evacuado por los rusos en cuanto una columna turca amenazó las comunicaciones.

Algunos pequeños destacamentos rusos no han podido verificar la retirada y conservar sus posiciones en el desfiladero, pero están completamente cercados.

El ataque de Soliman-baja es un verdadero acto de locura, hallándose como se halla el desfiladero a 5000 pasos del pueblo de Schipka, a una altura de 700 metros. Los resultados hubieran sido los mismos si el ataque se hubiese verificado por el Norte desde el primer día, con mayor comodidad para el ejército turco. Los prodigios de ardimiento de este han sido inútiles bajo el punto de vista militar práctico, porque la llave del paso era Tirova.

El capitán general de Valladolid don Joaquín Montenegro, ha llegado a Madrid y ha conferenciado con el director de Establecimientos penales, en solicitud de que se ceda a aquella autoridad militar el antiguo convento del Prado.

Se ha pedido autorización para establecer un lazareto en Canarias.

El director de administración y policía Sr. Villaverde, se encuentra actualmente en Granada enfermo de cuidado, pero en manifiesta mejoría. Pasado mañana saldrá para los baños de Lanjarón.

Se han aprobado los estatutos para fundar en Huesca un ateneo Médico-farmacéutico.

Anoche falleció en Deva la esposa del Sr. Sagarninaga (D. Fidel), diputado y ex-gobernador civil. Sus restos serán trasladados a Bilbao, a petición de la familia.

Telegrams de hoy: Reus, 30.

La nueva comision funciona sin entorpecimientos.

No sería extraño que cuando estén reunidos en Madrid todos los ministros se trate de alguna combinación en el alto personal administrativo, figurando en la misma algunos funcionarios de la clase de jefes superiores de Administración que han prestado dilatados servicios.

Las economías que va a realizar el señor marqués de Orovia en las direcciones generales de Hacienda, corresponden a la índole y a la importancia de los servicios que a las mismas les están encomendados. Podemos asegurarlo.

El padron industrial de Reus no podrá terminarse en algunos días, a pesar de las ocho horas diarias que destinan los funcionarios de Hacienda a este servicio.

La combinación en el personal de aduanas que hace unos días anunció la Correspondencia, ha quedado ultimada en la siguiente forma:

Han sido nombrados: inspector de aduanas a las ordenes de la direccion general, U. Ramon Maria de Fierro Arguello, interventor de la aduana de San Sebastian, D. Juan José de Urrengochua, agregado al consulado de España en Oporto, D. Demetrio Delgado, oficial primero de la direccion general D. Aurelio Guerra, que lo es de segunda; para este cargo D. Manfredo Kuhur; vista de la aduana de Barcelona, don Antonio Baus; inspector de aduanas, D. José Perrin; vista de la aduana de Irun, D. José Boria y Pascual; oficial de la direccion general, D. Hermógenes Arguillas; administrador de la aduana de la Fregeneda, D. Angel Llopis; vista de la de Sevilla, para esta vacante don Manuel Cánovas, oficial de la direccion; para este puesto D. Santos Manjarrés; vista de la de Cartagena, y para esta D. Diego Fernández de la Riva, administrador de la de Fregeneda.

Hemos recibido un comunicado suscrita por los detenidos políticos en la cárcel de Villa, haciendo constar que desde el momento en que fueron puestos en comunicación, el comandante jefe del establecimiento D. Vicente Javier de Rivas no solo dispuso que fuesen separados de los procesados por delitos comunes, sino que los colocó en un local no destinado para presos, habilitado al efecto, donde continúan.

En la próxima sesión del ayuntamiento se discutirá la traslación de la fuente de la Puerta del Sol.

El Sr. Pidal se ocupará probablemente tambien de la cuestion de policía urbana y salubridad pública, tomando por base las consideraciones hechas por un periódico de Madrid.

Algunos periódicos extranjeros publican el siguiente telegrama: Viena, 28 de agosto.

El czar, gravemente enfermo, será aconsejado por los médicos para abandonar un clima en que la fiebre comienza a causar grandes estragos.

Se cree que el czar tiene la intencion de abdicar; su sucesor dará una constitucion al pueblo ruso.

El gobierno ha recibido quejas de Tortosa sobre el abandono de las obras del canal, y no será difícil que apereba a la empresa constructora, pues parece que no solo se hallan paralizadas los trabajos, sino que el trayecto navegable se encuentra arruinado. Así se aseguraba anoche en un círculo ministerial.

El arreglo de la direccion de Hacienda no se hará ya esperar. El Sr. Orovia se propone llevarlo a cabo a la mayor brevedad posible.

Con objeto de que las personas a quienes sus ocupaciones impiden asistir a los espectáculos por la noche, puedan disfrutar de los que más llaman la atención del público, la empresa del teatro del Principe Alfonso ha dispuesto para el domingo próximo la primera representación de Los sobrinos del capitán Grant. En atención a lo dilatado del espectáculo, la función dará principio a las cuatro en punto de la tarde. Por la noche se dará la misma función.

Esta ya completa la compañía que actuará este invierno en el teatro de Comedia, y esta semana se publicarán los cartels.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 30 DE AGOSTO.

La Mañana se queja de las cargas que pesan sobre la Hacienda municipal. Indudablemente, las leyes de presupuestos han encomendado a los ayuntamientos una serie de servicios respecto a cobranza de algunas contribuciones; pero como esta obligación fue acordada y discutida por las Cortes, nada puede hacer el gobierno sino por los medios legislativos.

Aunque hoy se indicaba nuevamente en un círculo ministerial que el asesor general de Hacienda, Sr. Cánovas, pasaría al Consejo de Estado y que esta vacante la ocuparía el Sr. Cos-Gayón, no creemos que tenga fundamento alguno, por cuanto el subsecretario de Hacienda merece toda la confianza del señor marqués de Orovia y este desea que siga en su puesto, donde ha prestado y sigue prestando, con su competencia e ilustración, tan buenos servicios.

La Epoca ha dicho, que hace un mes el gobierno de Francia ha pedido la suspensión de la nueva reforma arancelaria.

Nuestras noticias nos permiten asegurar que el gobierno francés ha pedido confidencialmente esa suspensión ó los efectos de esa suspensión para concertar entre tanto un nuevo tratado que ponga término a las dificultades pendientes entre las dos naciones vecinas.

Pregunta el Imparcial con estrañeza si contra el cargo de los gobernadores la formación de las listas electorales.

Si, con arreglo a la ley de 18 de julio de 1865, declarada vigente con carácter provisional por otra de 20 de julio del 77 y que se publicó en la Gaceta de 5 de agosto, en virtud de cuyas disposiciones los gobernadores, con los datos remitidos por las administraciones económicas y ayuntamientos, de los contribuyentes y capacidades, forman y publican la lista general de electores.

El día 1.º de setiembre concluye la veda de la caza. Al efecto desde hace algunos días se preparan los aficionados en Madrid y saldrán hoy y mañana en gran número a ejercitar sus aficiones en los montes del Pardo, Viñuelas, Espinosa, Valdeagua, Valdetortas y otros de las provincias de Madrid y Guadalupe. Entre todos han encargado 10000 cartuchos de caza.

Ha sido nombrado comandante del segundo regimiento de artillería don Guillermo Cabestany.

La audiencia de Sevilla ha dictado auto de sobreseimiento en la causa que se mandó formar a los concejales del ayuntamiento de Chiclana.

Dentro de breves días aparecerá un libro de utilidad práctica titulado De lo contencioso del Estado, escrito por nuestro amigo el Sr. D. Juan Valero de Tornos, co-asesor que ha sido del ministerio de Hacienda. Aunque el Sr. Valero no pertenece ya al citado departamento, esta obra se publica con la anuencia del Excmo. Sr. D. Emilio Cánovas del Castillo, director de lo contencioso del Estado y jefe de la asesoría general, donde el Sr. Valero de Tornos ha dejado recuerdos muy gratos.

Las huelgas en los Estados Unidos, si bien han perdido en apariencia el carácter de agresiva ferocidad con que se distinguieron en un principio, no han desaparecido ni dejan de preocupar a los hombres pensadores de aquel país. Segun las noticias de aquella república, que alcanzan por el correo ordinario al 15 de agosto, temianse nuevos conflictos en los distritos mineros de Pensylvania. Puntos hay, como Scranton, que cada vez se ven más amenazados a pesar de las medidas adoptadas por las au-

toridades. Véase cómo se expresa sobre esta particular el Cronista de Nueva-York:

«Sabido es que los mineros de aquellos y de otros distritos forman vastas asociaciones secretas que se apoyan mutuamente y que en un momento dado podrían reunir poderosos elementos de fuerza que oponer, a caso de violencia, a los que el gobi rno acumula en Pensylvania y en los diversos Estados donde se s e dedican secretas tienen grandes ramificaciones, muy especialmente en Filadelfia, St. Louis, Baltimore, Pittsburg, Chicago y otras importantes ciudades. De ahí que algunos de los huelguistas, orientados tambien por agitadores políticos, hayan empezado a formar partidas a arriadas que, de noche y en los bosques, se adiestran en el manejo de las armas, por si llegara el caso de usarlas.

Además, continúan anegando minas, deteniendo trenes de ferrocarril, privando de su derecho a otros trabajadores que intentan abandonar sus tareas, y ya se dice que en un meeting celebrado el sábado en las cercanías de Wilesbarre, se ha resuelto nombrar comisiones que se encarguen de imponer a los obreros de aquel lugar la obligación forzosa de contribuir a una colecta de viveres, de la cual esperan los huelguistas obtener medios de subsistencia suficientes para pasar el próximo invierno, si antes no consiguen hacer con las empresas los arreglos que a ellos les plazcan.

De las averiguaciones hechas resulta que no ha sido posible probar la existencia de un proyecto de huelga general de maquinistas y generos y guarda-agujas en todas las vías ferreas de la Union; pero es cierto que un guarda-aguja, mal avenido con sus compañeros, ha sido muerto; y tambien es positivo que las convenciones y los meetings de trabajadores menudean en todo el país, dominando en todos ellos la idea de organizar un gran partido llamado del trabajo al cual se afilien todas las agrupaciones obreras, con el fin de ejercer presión en el ánimo de los gobernantes, quienes, al decir de los trabajadores, adoptarían disposiciones benéficas a los mismos.

La oficina sucursal tercera del Monte de Piedad y caja de Ahorros, establecida en la calle del Barquillo núm. 30, se trasladó a la de la Libertad núm. 4, donde empezará a funcionar desde el día 1.º de setiembre.

Esta tarde, a la una, fué trasladado a la casa de recorro del distrito, un niño que jugando con una caja de fósforos a la puerta de la casa núm. 13 de la calle del Caballero de Gracia, resultó con varias quemaduras de carácter grave.

El juzgado municipal del distrito del Hospital, que se halla instalado con el de la Inclusa, en la casa núm. 8, 2.º, de la calle de la Magdalena, va a trasladarse a principios de setiembre próximo a la casa núm. 19 de la plazuela del Angel.

El juzgado de la Inclusa quedará en el lugar que hoy ocupa.

La casa editorial de Medina ha publicado en un precioso tomito la traducción en verso castellano hecha por D. Francisco Perez Echevarria, de la tragedia catalana Coriolano, del insigne literato D. Vctor Balaguer. La administración de la casa editorial de Medina se ha trasladado a la calle de la Amnistia, número 12.

Se ha publicado el tomo primero de la Biblioteca Venetiana de Gutierrez de la Vega, que es el Libro de la Montería de D. Alfonso XI, en una edición magnífica, con letra elzeviriana, papel de hilo, preciosas viñetas, letras de adorno, tirada a dos tintas, al gusto antiguo y por un precio muy módico; como que el Sr. Gutierrez de la Vega se propone publicar una colección de obras clásicas españolas de montaña, de cetrería y de caza menor, raras, inéditas ó desconocidas, desde la formación del lenguaje hasta nuestros días, para ilustración de los cazadores, deleite de los eruditos y gloria de la lengua castellana.

Ha llegado a Barcelona D. Joaquín Espalter, catedrático de la escuela superior de pintura y escultura de esta corte.

En uno de los departamentos de los baños del asillero de aquella ciudad, encontré anteayer a una señora ahogada.

D. Manuel Risueño ha sido nombrado jefe de las oficinas de recepción y custodia de los objetos que remitan a Barcelona para figurar en la exposición retrospectiva de artes suntuarias, antiguos y modernos, que ha de celebrarse en la Universidad.

Han comenzado las obras para la instalación en la plaza de Santa Catalina del mercado de pública subasta.

El lunes se suicidó con su propia carabina un carabnero del puesto de Sans.

El domingo desapareció de la casa paterna un joven de 15 años vecino de Hostafrenchs.

Hoy se ha dicho que van a ser objeto de alguna distinción un redactor de la Epoca y otro del Imparcial.

Se han subastado los impresos de telegrafos de Puerto-Rico, haciéndose la adjudicación a favor de D. José Julian Acosta.

Ayer empezaron las obras del edificio de Santa Cruz.

Una comision de ingenieros estudia actualmente en el Pirineo el trayecto del ferrocarril central.

La cuestion arancelaria que afecta a la industria y al comercio de las naciones no convenidas, sigue siendo objeto de negociaciones por parte del gobierno español.

Francia es probable que nos conceda el trato de nacion más favorecida. Inglaterra insiste en que su escasa alcohólica es general para todas las naciones.

Bélgica, que se mostró muy quejosa por el proyecto de impuesto sobre los minerales que propuso el Sr. Barzanallana, va cediendo en su oposicion a consecuencia de las esplicaciones del gobierno español. Los Estados-Unidos se han limitado a

hacer algunas observaciones respecto a los nuevos aranceles.

Por consiguiente, creemos que, dada la unanimidad de la prensa española para apreciar la reciprocidad arancelaria, llegaremos a un acomodamiento con las naciones no convenidas.

Mañana serán conducidas en tránsito ordinario desde esta corte al correccional de Alcalá de Henares ocho mujeres.

Hasta mediador de setiembre próximo no se reunirá el consejo de Instrucción pública en pleno.

A pesar de lo caloroso de la estación, se va muy concurrido la academia de ayudantes de obras públicas, auxiliares de minas, topógrafos y auxiliares de estadística y de geodesia que dirige el oficial de Fomento Sr. Arroyo.

El conocido capitán Sr. Sanz ha traído gran número de antojos de campaña para los oficiales del Regimiento de cazadores de la Albuera. Es un precioso modelo, y creemos se generalizará en el ejército por su excelente construcción y grandísimo alcance.

El hambre se presenta con caracteres aterradores en la India, y puede formarse idea de la situación de aquel vasto territorio, leyendo las siguientes noticias de Calcuta, fecha 12 de agosto:

«En junta pública que se celebró en Madrás el 7 del actual, con objeto de considerarse las medidas que deberían adoptarse para conseguir auxilio de Inglaterra en beneficio de los que sufren por el hambre, el duque de Buckingham, gobernador de la presidencia de Madrás, dijo que el área a que se extendía la calamidad del hambre comprendía 18.000 de personas, la mayor parte de las cuales dependían de los esfuerzos y de la actividad de los que trasportan gran cantidad de provisiones a Madrás, para conseguir su alimento diario. La carencia de provisiones en Madrás está ya fuera del alcance de la presidencia. Se necesita todo el auxilio que pu da proporcionar para salvar a la gente. La creciente gravedad de la miseria exige que se haga un llamamiento a la caridad pública. El doctor Cornish, comisario de sanidad, dijo que se pronunciaba ya sustento a 1.000 personas, y que habian muerto más de 50000. Se resolvió informar a las principales ciudades de Inglaterra, Escocia, Irlanda y la India de la urgente necesidad que existe de que se les socorra. La persona que propuso la resolución dijo que en una sola mañana se habían encontrado en Madrás más muertos de los que hubo durante el hambre de Bengala.»

Se ha concedido pase para Puerto-Rico al comisario de guerra D. José Fajardo.

Han sido nombrados: médico mayor del ejército de Cuba D. Narciso Falco; médicos mayores supernumerarios don Evaristo Vázquez y D. Antonio Verdugo, y médico segundo D. José Estrada.

Ha sido nombrado ayudante de campo del brigadier Castellani, en Cuba, D. Eduardo Brasola.

Se ha hecho extensiva a los empleados de telegrafos de Ultramar, la exención del servicio militar.

La Gaceta de mañana publicará probablemente dos decretos de Hacienda: Nombando oficial de secretaría de aquel departamento a D. Mariano Catalina, que ocupaba igual cargo en Fomento, cuyo puesto renunció al salir de Sr. Orovia; y aprobando las cuentas de las obras de la contaduría general de la direccion de la Deuda.

Ha sido trasladado a Ciudad-Real el secretario del gobierno civil de Albacete D. Francisco Gutierrez.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Londres, 30.

El periódico el Daily News publica un telegrama asegurando que el general turco Soliman-baja no ha conseguido todavía apoderarse de las posiciones de Schipka.

Añade que considerando impracticable la toma de frente, construirá campamentos delante de Schicka mientras que otras fuerzas otomanas franquearán los Balk mes por otro paso del Norte.

El Times publica un telegrama de Belgrado fechado ayer, diciendo que está preparado el material para establecer puentes sobre el Tíber, sobre el Morava, y que ocho batallones rumanos saldrán mañana para la frontera. —Fabra. Paris 30.

Gambetta ha sido citado para comparecer mañana ante el tribunal de primera instancia del Sena por el discurso pronunciado en Lille en un banquete político.

No es exacto que el czar esté gravemente enfermo, ni, por tanto, que haya pensado en llamar a su sucesor.

Se confirman el abandono del paso de Schipka por los rusos, dejando en el campo muchos muertos, heridos y prisioneros y un inmenso material y armas.

Viena 30. Mucha inquietud en Créta. Bastantes familias se disponen a abandonar la isla.

Se tiene como seguro que los rusos no defenderán a Tirova. El ejército serbio entrará en campaña para el día 3 del próximo setiembre. (Centro telegrafico.)

El día 26 de abril último se colocó la primera piedra de la plaza de toros de Calatayud, hoy terminada.

La plaza se halla situada a la izquierda de la carretera de Zaragoza; consta de 94 palcos con barandillas de hierro, una grada con 400 asientos de delante y 400 de detrás, meta de setiembre.



SE CEDE SALA CON ALCOB...  
Jacometre, o. 21, 2.

EN EL REAL SITIO DE SAN...  
Lindoso se vende una bonita posesion titulada Huerta del Venado, situada proxima a la poblacion, en la carretera de Segovia. Con ta de seis fanegas de tierra proximo a la carretera, cerca de un muro de manopostea, contiene casas para jardinero y hortelano, abundantes aguas para riego, fuente, cenadores, arboles frutales y de sombra y las mejores condiciones para recreo y productos.  
D. Valentin Martin, residente en dicho sitio, es el encargado de su venta.

# GARCÍA DE LA ROSA.

Magnifico surtido acabo de recibir en boquillas de ámbar para puras y cigarrillos. Tambien he recibido con espuma de mar para los mismos us. Siempre los cuadros, a 25 pesetas. Principe 13, frente a la Comedia, PLATERIA, RELAJERIA Y BISUTERIA.

VENTA DE UN SOLAR DE 6000 pies en la calle de R...  
d. s.; informarán. Carrera de San Geronimo, 8, perfumeria ligesa. A-4

**POLONIA SANZ,**  
primera dentista de Cámara, barrio de Arguiles, Tutor, 31, detrás del Buen Suceso.

**Octavo aniversario.**  
EL SEÑOR  
DON JOSÉ MARÍA DE GARAY Y LORENZO, falleció el día 31 de agosto de 1869.

Todas las misas que se celebren el 31 del corriente en la iglesia de Calatravas por los señores sacerdotes adscritos a la misma, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor.  
Su viuda e hijos, ruegan a sus amigos le encomienden a Dios.

LA SEÑORA  
D.ª CLOTILDE DE LLANO MERAS  
falleció el 31 de agosto de 1876.

Todas las misas que se digan el día 31 en la capilla del Santísimo Cristo de San Ginés y en la iglesia de Jesús Nazareno, por los señores sacerdotes adscritos a las mismas, serán aplicadas por el alma de dicha señora.

**CARRETELA.**  
En 5000 rs. se vende un muy buena, estrujera y de balletas. Monserrat, 4, taller.

**ALMONEDA.—MUEBLES DE**  
un título. Corredor a baja, 17, principal.

**ALMONEDA DE LOS MUEBLES**  
de una casa grande. Salud, 19, principal.

**Segundo aniversario.**  
D. FRANCISCO VALCARCEL Y CÁMARA  
falleció el día 31 de agosto de 1875.

Todas las misas que se celebren el 31 del corriente en la iglesia de Santiago y San Juan por los señores sacerdotes adscritos a la misma, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor.  
Sus desconsolados padres y hermanos ruegan a sus numerosos amigos se sirvan encomendarle a Dios.

**Segundo aniversario.**  
EL SEÑOR  
DON LEANDRO ANDIA Y PRATS,  
comandante de caballería, falleció el 31 de agosto de 1875.

Todas las misas que se celebren el día 31 desde la primera hasta la de doce inclusive, en la iglesia de la Magdalena (vulgo Recogidas), calle de Hortaleza, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

**AMA DE CRIA PARA FUE-**  
Ara. S. n.º Marcos, núm. 26, buca-  
ria.

**ALBAYALDE DE ALMERIA,**  
fabrica de Padilla. Depósito  
en Madrid, droguela de Tofe,  
Cruz, 17.

**UNA CASA DE COMERCIO**  
de Berlin (Prusia) solicita para su escritorio un dependiente español, que hay desahogado la correspondencia y habla bien el castelano. Salario anual 3000 marcos.  
Dirigirse por escrito, explicando circunstanciadamente sus antecedentes y capacidad, a los señores P. rojo, Hermanos. Madrid, Pizarro, 15.

**SE VENDE UN MAGNIFICO**  
Organo expresivo, muy barato por ausencia de su dueño.  
Puede verse agencia de anuncios de Escamez, Tudescos número 35, oral.

**SE CEDE SALA Y ALCOB,**  
Atocha, 26, ultramarinos, informarán.

**SE TRASPASA UNA PASTE-**  
leria con buen horno y en un punto céntrico. Darán razon, Tudescos, 20, tienda.

**ALMONEDA DE MUEBLES Y**  
sillerias. Reina, 6, bajo.

**SE COMPRA**  
papel del Estado y sociedades, Fuentes, 8, 2.ª planta.

**SE VENDE UN BUEN PIANO,**  
vertical, de palo santo. Jacometrezo 19 y 21, 2.ª dcha.

**ALMONEDA DE MUEBLES,**  
plaza del Angel 13 y 14, cuarto 4.º

**SE VENDE UNA POSESION**  
don Carabanchel Alto. Polivocancia núm. 7, en la misma casa dan razon.

**AMA PARA CASA DE LOS**  
padres. Tintoreros, 4, porteria.

**DROGUERIA.**  
Se traspasa una en sitio céntrico. Flor rafa, 14, bajo darán razon.

**SE ALQUILA UN GABINETE**  
con dos dormitorios y varias habitaciones. Horno de la Mata, 3, 3.ª dcha.

**MANUAL DEL CAPATAZ DE**  
Cultivos, redactado por don Luis de la Escosura, ingeniero le Montes. Se halla de venta al precio de 10 rs. en toda España, franco de porte, en Madrid, en la calle de San Miguel 11, principal, y en las principales librerias y en provincias en todos los distritos forestales.

**HERIDA.—EN LA NOCHE**  
del 29 se ha estraviado desde la calle de Goya, 21, por el pasaje de Recoletos, la cal de Alcalá, hasta el café Suizo, un llavero con varias llaves. Se ruega al que lo hubiese encontrado tenga la bondad de entregarlo en la porteria del núm. 21 de la calle de Goya, donde se dará el halazgo.

# AVISO IMPORTANTE

La falsificacion de los medicamentos mas apreciados por los medicos, toma de dia en dia un desarrollo cada vez mas considerable, y solo con gran trabajo pueden propocionarse los interesados, los productos legitimos, de la casa GRIMAULT Y C.ª, que siguen:

El Fosfato de hierro de Lerars, que el empobrecimiento de la sangre.

El Jarabe de rábano iodado de Grimault y C.ª, contra las enfermedades de los niños.

El Jarabe de sávia de pino maritimo de Lagasse, contra los resfriados y bronquitis.

El Elixir digestivo de pepsina de Grimault y C.ª, contra las malas digestiones.



Los Cigarrillos indios de Grimault y C.ª, contra el asma.

El Jarabe de hipofosfito de cal de Grimault y C.ª, contra las afecciones del pecho.

La Inyeccion y las Cápsulas de Matico de Grimault y C.ª, contra los flujos.

El jarabe de quina ferruginosa de Grimault y C.ª, tónico regenerador de las fuerzas y de la sangre.

La Inga de la India de Grimault y C.ª, contra las jaquecas y neuralgias.

El Gobierno frances, ha querido tomar bajo su proteccion los productos nacionales, autorizandolos con su estampilla. Con arreglo a la Ley de 26 de Noviembre de 1875, cada uno de los medicamentos de la casa GRIMAULT Y C.ª arriba designados que no lleve la estampilla citada, la marca de fábrica y la firma de la misma casa segun modelo adjunto, a partir del 1.º de Enero de 1877, debe ser rechazado como un peligrosa falsificacion.

**SE CEDE UN ESTABLECI-**  
miento de grandes utilidades. Baño, 7, la portera informará.

**BELLOTA Y PASTOS.**  
En los dias 27 y 28 de setiembre se subastarán en el primero, el fruto de hella, y en el segundo el aprovechamiento de las yerbas de invierno, de los montes de Ileras de Robledo y Cañada del Mojado, sitos en el término de Lanzahita, partido de Arenas de San Pedro, provincia de Avila.  
La subasta se verificará ante el administrador D. Ignacio Soto, vecino de dicho pueblo de Lanzahita.

**ANUARIO LEGISLATIVO ES-**  
pañol.— Coleccion de todas las disposiciones insertas en la Gaceta oficial de Madrid durante el primer semestre de 1877.  
Precio del tomo: 7 pesetas en Madrid y 8 en provincias, franco de porte. Se vende en la administracion, Arsenal, 12, 3.ª y en las principales librerias.

**AMA PARA CASA O LA DE**  
los padres. Parada, 9, porteria.

**CASA PARTICULAR. HUES-**  
pedes. Calle de Sto. Domingo, 22, entresuelo.

El duelo se despide en la iglesia.

El señor  
**DON TOMAS PRICE Y THOMAS,**  
ha fallecido en Valencia el día 22 de agosto a las cinco de la mañana.

**R. I. P.**  
Madre Parish, hijo; Mr. Parish, hijo político, y demás amigos, suplican a los que no hubieran recibido papeleta, se sirvan encomendarlo a Dios y asistir a la misa de vigilia que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar el sábado 31 del presente y hora de las once de su mañana, en la iglesia parroquial de San José de esta corte; en lo que recibirán favor.

El duelo se despide en la iglesia.

**AMA PARA CASA O LA DE**  
los padres. Parada, 9, porteria.

**CASA PARTICULAR. HUES-**  
pedes. Calle de Sto. Domingo, 22, entresuelo.

El duelo se despide en la iglesia.

El señor  
**DON TOMAS PRICE Y THOMAS,**  
ha fallecido en Valencia el día 22 de agosto a las cinco de la mañana.

**R. I. P.**  
Madre Parish, hijo; Mr. Parish, hijo político, y demás amigos, suplican a los que no hubieran recibido papeleta, se sirvan encomendarlo a Dios y asistir a la misa de vigilia que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar el sábado 31 del presente y hora de las once de su mañana, en la iglesia parroquial de San José de esta corte; en lo que recibirán favor.

El duelo se despide en la iglesia.

**AMA PARA CASA O LA DE**  
los padres. Parada, 9, porteria.

**CASA PARTICULAR. HUES-**  
pedes. Calle de Sto. Domingo, 22, entresuelo.

El duelo se despide en la iglesia.

**SE CEDE UN ESTABLECI-**  
miento de grandes utilidades. Baño, 7, la portera informará.

**BELLOTA Y PASTOS.**  
En los dias 27 y 28 de setiembre se subastarán en el primero, el fruto de hella, y en el segundo el aprovechamiento de las yerbas de invierno, de los montes de Ileras de Robledo y Cañada del Mojado, sitos en el término de Lanzahita, partido de Arenas de San Pedro, provincia de Avila.  
La subasta se verificará ante el administrador D. Ignacio Soto, vecino de dicho pueblo de Lanzahita.

**ANUARIO LEGISLATIVO ES-**  
pañol.— Coleccion de todas las disposiciones insertas en la Gaceta oficial de Madrid durante el primer semestre de 1877.  
Precio del tomo: 7 pesetas en Madrid y 8 en provincias, franco de porte. Se vende en la administracion, Arsenal, 12, 3.ª y en las principales librerias.

## ELENA Y MATILDE.

apercibida, gracias a Duvallon, que intervino alegremente diciendo:

—¡Ahí tenéis mis discípulos! En lo sucesivo no se podrá decir solamente que doy lecciones de pintura, sino tambien que preparo maridos para las hijas de mis amigos. Pero a propósito de pintura,—continuó cogiendo del brazo a Marcelo,—ven a ver el taller que d'Auvray te ha hecho construir. Es simplemente espléndido.

Esta noticia no produjo en Marcelo Berrhier el efecto esperado: parecía, por el contrario, llenarle de embarazo, y miró a su suegro como queriendo protestar contra los beneficios con que se le abrumaba. El señor d'Auvray creyó comprender los sentimientos de delicadeza de su yerno y exclamó:

—No me reprocheis los esplendores de este taller celebrados por el lirismo de Duvallon. ¿A que ciertos orgullosos entre nosotros? Yo no os he ocultado que rico ya y decidido a no abandonar los negocios,—necesaria distraccion a mi vida,—me hacia cada vez más millonario. Es necesario, pues, que toméis el partido de resignaros y no armarme cuestiones sobre el empleo de un dinero que apenas sé cómo gastar. Además, ¿qué podria yo emplear mejor mi dinero que en mis hijos?

—¡En vuestros hijos! Es verdad. Perdonadme,—replicó Marcelo.

Pareció hacer un esfuerzo para alejar ciertas ideas, y tomando el brazo de Duvallon, dijo:

—Vamos, maestro mio, veamos el taller y desde mañana a trabajar, porque si no, concluiré por olvidar vuestras lecciones.

Duvallon encendió su pipa y salió con su discípulo en direccion al taller.

¡Singular muchacho!—murmuró involuntariamente d'Auvray mirando ajeirse a Marcelo.

Matilde le oyó y acercándose a él le dijo: —Dejadle vivir a su capricho; los artistas tienen sus susceptibilidades.

—Conforme, querida niña,—replicó el banquero,—yo comprendo lo que el experimenta hoy, como en otra época comprendo lo que le impedía pedirme su mano, y lo que le hizo vacilar, sonrojarse y balbucear cuando le dije: Marcelo, no creo que mi partida de Whist sea suficiente atractivo para que vengais todos los dias a mi casa. Si es así, tengo que daros una buena noticia: «mi hija os ama.»

—¡Vaciló, decid!—preguntó Matilde un poco preocupada.

vuestro padre quiere rodearle. Una delicadeza estremada y barto rara en nuestros dias; he ahí todo. Enorgullecidos, puesto que es vuestro marido, a pesar de sus escrúpulos. Eso mismo prueba la estension de su amor.

—Es cierto,—dijo Matilde,—no opinas tú lo mismo, mamá?

La señora d'Auvray contestó afirmativamente.

—¿Luego te has reconciliado ya con los artistas,—continuó Matilde,—que solo piensan, segun me decias antes, en sus obras, en sus rivalidades, en su gloria, y no pueden ser buenos maridos?

—Lo que te he dicho entonces,—respondió Elena,—era lo que debía decirte. No me escuchaste, te reíste de mis temores, y con razon tal vez, puesto que hoy eres dichosa. No sé el tiempo que me resta de vida, pero todo lo daría con placer por que jamás un pesar turbe tu dicha presente.

Matilde se inclinó sobre su madre y besándola en la frente murmuró:

—¿Necesitas acaso decirme eso? ¿No sé yo demasiado que eres mi buena madre?

Estas efusiones de ternura no podian convenir a Virginia, y exclamó:

—Por el amor de Dios, nada de sentimiento; las lágrimas se dejan para cuando se parte, no para cuando se regresa.

—En efecto, me recordais que olvidé mis deberes de dueña de casa,—dijo la señora d'Auvray.

—Y yo mis funciones de aprendiz. Voy a sacar los instrumentos de trabajo de mi maestro.

La señora d'Auvray se levantó, y reuniéndose con la señora Duvallon, se alejaron juntas.

VI.

Apenas estuvo sola Matilde con su padre, corrió a él, se sentó a su lado y le colmó de las más tiernas caricias, como en compensacion de las que poco antes habia hecho a su madre.

acaso afectado de la vanidad de las riquezas, la más estúpida de todas? Del orgullo, sí; pero del orgullo de mi fuerza; del orgullo de mi obra. ¿Ignoras tal vez que en esta gran industria (la reina del mundo y de la que yo soy uno de los reyes), basta una palabra de mi boca, un movimiento de mi mano, para hacer afuir capitales al servicio de mi idea, como en otro tiempo los grandes guerreros, reclutaban bajo su bandera a una sola voz, a todos los ávidos de renombre, de golpes ó botín? ¿Ignoras que a un simple gesto, a un soplo mio; esos capitales, esos millones, cuya acumulacion me reprochas, ruedan, navegan, circulan, escavan la tierra, derrieten el hierro, cortan los rios; riegan los desiertos, secan los pantanos, centuplican los tesoros de la naturaleza y retoñan por todas partes multiplicados y convertidos en piastras, dollars y guineas, como la sangre que se purifica en el corazón, para vivificar todo el organismo de nuevo? ¿Sabes, en fin, misero artista, que mi caja es uno de los centros nerviosos del mundo? Los imperios zozobran y caen, yo solo quedo siempre de piés. ¿Y me preguntas si estoy cansado de este lucha? Pregúntame más bien si estoy cansado de vivir.

Duvallon desconcertado por esta larga arenga, no chistó siquiera, pero su sonrisa pareció decir:

«Todo eso no vale a mis ojos lo que un rayo de sol entre los árboles. La industria destruye los bosques y yo los reproduzco para siempre sobre la tela; yo los hago inmortales.»

En cuanto a Virginia, se habia aproximado a la señora d'Auvray y la decia:

—No habiais, no sonreis siquiera. Estais triste, como si Matilde partiera en vez de volver.

—¡Triste! ¡oh no!—dijo Elena saliendo de ecesimismamiento y alzando la cabeza.

Duvallon vino al socorro de la señora d'Auvray, y llevando a su mujer aparte la dijo:

—Tú no comprendes más que las alegrías ruidosas. Pero los grandes gozes son como las aguas profundas silenciosos y recogidos. Esto es el a. b. c. del paisagista. Solo los apyoquemos meten ruido; deslizándose por entre los guijarros, y cuchicheando con todos los transeúntes a todas horas.

Entre tanto Elena habia tenido tiempo de reponerse, y levantándose y yendo hacia la señora Duvallon la dijo:

—Dispensadme, Virginia; estoy en efecto preocupada. Piensan en lo que voy a hallar de mi hija, en la jóven mujer que se me devuelve.

El señor d'Auvray se aproximó y medio riendo, medio burlándose, interrumpió:

—En dos palabras, como todas las madres tú estás celosa de tu yerno. Hace tiempo que lo temia.

—¡Celosa!

—Sí; tú no quieres casar a Matilde, y has apelado a todos los argumentos imaginables para impedir su matrimonio con el jóven a quien ella amaba. Has negado hasta que tiene talento.

—¿Cómo? ¡Mi mejor discípulo!—dijo Duvallon volviéndose indignado hacia la señora d'Auvray.

—Talento,—continuó el banquero,—de que, despues de todo, yo soy el primero que me burlo. Que haga feliz a mi hija; hé ahí lo único que le exijo. Si yo no hubiera opuesto a tus vacilaciones mi voluntad...

—Americana,—dijo Virginia.

—Si yo no hubiera despachado este matrimonio como despacho mis negocios mercantiles ó financieros...

—Al abordage,—terminó la señora Duvallon.

—Tendríamos aquí ahora una niña pálida, lánguida, tal vez moribunda, en vez de la hermosa y risueña criatura que vamos a volver a ver antes de una hora.

—Que vais a volver a ver enseguida,—exclamó el pintor,—porque allí bajo, en la avenida, veo un coche que...

No pudo seguir. D'Auvray habia fracasado la grada ó escalinata exterior con una agilidad sorprendente para un hombre de su edad, y se habia lanzado al parque.

En cuanto a Elena, despues de haber vacilado un mo nento, se decidió a seguir a su marido; pero antes de salir se volvió hacia Duvallon y Virginia y les preguntó:

—¿No me acompañais?

—Nos quedamos aquí por discrecion,—contestó el pintor.

—Para no turbar vuestras expansiones de familia,—añadió Virginia.

—Venid, venid,—exclamó entonces vivamente Elena, arrastrándole consigo.

Cuando llegaron a ver a Matilde, esta estaba ya en los brazos de su padre, quien la habia sacado al vuelo del carruaje sin darla tiempo a bajar por sí misma.

IV.

Esta exaltacion paternal en un hombre frio, reservado, cuyo corazón no parecia encerrar tesoros de ternura, necesita explicarse. Cuando en su conversacion anterior dijo riendo: «que la mujer es el medio y el hijo el fin», el señor d'Auvray no habia hecho mas que expresar, aunque en tono de broma, el fondo de su pensamiento. Ciertos hombres de grandes ideas, temperamento frio y ninguna necesidad de expansion, re-